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Ata da 111ª Reunião Ordinária do Plenário do 
 Conselho Regional de Psicologia do Maranhão/22ª Região 

 
Aos 31 (trinta e um) dias do mês de julho de dois mil e vinte e um às 08h30 (oito horas 1 

e trinta minutos), reúnem-se as(os) Conselheiras(os) do III Plenário do Conselho 2 

Regional de Psicologia do Maranhão – CRP-MA (22ª Região) através de meio eletrônico 3 

por aplicativo de internet “ZOOM”, ou seja, de modo remoto por vídeo conferência, 4 

considerando ainda as recomendações técnicas e das autoridades mundiais e nacionais 5 

acerca do confinamento social e da não circulação de pessoas para evitar contágio e 6 

propagação do vírus COVID-19, bem como as recomendações do Conselho Federal de 7 

Psicologia – CFP e do Decreto Estadual nº 35.672/2020 do Governo do Estado do 8 

Maranhão de 19 de março de 2020, bem como da Portaria Circular nº 003/2020 deste 9 

Regional e as prorrogações destes normativos, estão presentes a Conselheira Presidente 10 

Rosana Mendes Éleres de Figueiredo, o Conselheiro Vice-Presidente Eliandro Rômulo 11 

Cruz Araújo, a Conselheira Secretária Maria Emília Miranda Álvares, a Conselheira 12 

Tesoureira Nelma Pereira da Silva, a Conselheira Presidente da COF Ana Letícia Barbosa 13 

Lima, o Conselheiro Dannilo Jorge Escorcio Halabe, a Conselheira Presidente da CDH 14 

Raissa Bezerra Palhano, a Conselheira Ivone de Oliveira Ferreira, a Conselheira Vanessa 15 

da Silva Alves e a Conselheira Camila Gonçalves Ribeiro. Também estão presentes como 16 

convidados a Coordenadora Geral Ariane Rêgo Azevedo Costa, a Assistente 17 

Administrativa Giordana Raphaella Sousa Torres, o Assessor Técnico do CREPOP 18 

Francisco Valberto dos Santos Neto e o representante da empresa de contabilidade 19 

MJM MORENO ROCHA SERVIÇOS CONTÁBEIS (CNPJ N° 14.639.927/0001-80). 20 

Justificaram ausência a Conselheira Amanda da Silva e Silva Araújo, a Conselheira Yram 21 

de Olinda Neves Miranda, a Conselheira Kassia de Sousa Martins. Estavam ausentes 22 

ainda, a Conselheira Presidente da COE Ingrid Fernandes Costa Rodrigues, a Conselheira 23 

Michelle Correa Moucherek, Conselheiro Péricles de Souza Macedo, Conselheiro 24 

Presidente da Comissão de Título de Especialista Thiago Filipe Linhares Santos e a 25 

Conselheira Kátia Teresinha Lopes Della Flora. A Conselheira Presidente Rosana de 26 

Figueiredo preside e inicia a presente reunião, dá as BOAS-VINDAS e agradece a 27 

participação de todas e todos que estão presentes, momento em que solicita à 28 

Conselheira Secretária Maria Emília Miranda Álvares para secretariar esta reunião. 29 

Antes de abrir os trabalhos da ordem do dia, verifica que o QUÓRUM está formado 30 

conforme art. 71 do Regimento Interno deste Regional. Dando continuidade inicia a 31 

pauta encaminhada na Convocatória: 1. APROVAÇÃO DA PAUTA: A Conselheira 32 

Presidente Rosana de Figueiredo informa os pontos de pauta encaminhados na 33 

Convocatória a serem apreciados nesta reunião e que os pedidos de inclusão ou 34 

exclusão serão votados pelo Plenário neste momento de início dos trabalhos, após 35 

análise, a pauta foi APROVADA por MAIORIA, com inclusão dos pontos 4.4 e 4.5 na 36 

pauta. 2. APROVAÇÃO DA ATA: 2.1. Leitura e Aprovação da Ata da 110ª Reunião 37 

Ordinária do Plenário: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa que a 38 

leitura da ata da 110ª Reunião Ordinária do Plenário é no formato individual, tendo em 39 

vista que a ata já foi enviada previamente com a convocatória da presente reunião, após, 40 

questiona ao Plenário se há algum destaque, não tendo destaques passa-se para a fase 41 

de votação e colhendo os votos informa que a Ata da Reunião Ordinária 110ª foi 42 
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APROVADA por MAIORIA sem retificações. 3.SECRETARIA: 3.1. PARECER DE 43 

SECRETARIA: A Conselheira Secretária Maria Emília Álvares submete ao Plenário o 44 

Parecer nº 013/2021 indicando que foram analisados os pedidos e documentos de 17 45 

(dezessete) processos de pessoa física de inscrição principal “on line”, 01 (um) processo 46 

de reinscrição, tendo emitido parecer favorável em todos os processos ora apresentados 47 

no referido parecer. Informa ao Plenário que toda a documentação enviada e recebida 48 

necessárias para aprovação por este Regional foram analisadas pela Conselheira 49 

Secretária, conforme as Resoluções do CFP e deste CRP-MA. Após análise e discussão 50 

pelo Plenário, o parecer foi lido e discutido e a Conselheira Presidente Rosana de 51 

Figueiredo abriu para votação, tendo o Plenário votado pela APROVAÇÃO por MAIORIA 52 

dos 17 (dezessete) processos de pessoa física de inscrição principal que foram recebidos 53 

de forma “on line”, conforme Parecer de Secretaria nº 013/2021 e que as Assistentes 54 

Administrativas Lúcia Barty e Giordana Raphaella devem emitir as certidões/declarações 55 

de aprovação às(aos) Requerente(s) e encaminhar à COF a quantidade de deferidos de 56 

primeira inscrição para agendamento da reunião com as(os) novas(os) psicólogas(os). 57 

3.2. PARECER DE TÍTULO DE ESPECIALISTA: O Conselheiro Dannilo Halabe, membro da 58 

Comissão de Título de Especialista apresenta ao Plenário o Parecer n° 011/2021 59 

contendo 01 (um) pedido de título de especialista, sendo em psicologia do trânsito 60 

tendo sido analisado e discutido, momento em que a Conselheira Presidente Rosana de 61 

Figueiredo coloca para votação tendo sido votado e APROVADO por MAIORIA a 62 

concessão de 1 (um) título de especialista em psicologia hospitalar para a profissional 63 

inscrita no CRP22/03111 (Proc. Adm. nº 01475/2021) 4. DIRETORIA 4.1 ASSEMBLEIA DE 64 

PSICÓLOGAS (OS) 2021: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo, apresenta o 65 

edital de convocação de psicólogas(os) para a Assembleia de Psicólogas(os) que ocorrerá 66 

no dia 31/08/2021 às 19 hs, destaca que o ponto referente a anuidade 2022 está em 67 

estudo contábil com base nos reajustes dos demais Regionais, após a discussão ficou 68 

deliberado que será realizado pela Empresa de Contabilidade um estudo técnico sobre 69 

a redução ou reajuste, visando a manutenção da anuidade 2022, bem como o gráfico de 70 

comparação dos outros anos apresentando uma planilha de gastos destacando os riscos 71 

da manutenção, devendo ser apresentado na próxima reunião de Diretoria. 4.2 72 

RELATÓRIO DE ATIVIDADE CRP-MA 2º TRIMESTRAL 2021: A Presidente Conselheira 73 

Rosana de Figueiredo, apresenta o Relatório de atividades do Conselho que será 74 

publicado no Portal de Transparência atendendo a exigência do TCU, não havendo 75 

manifestações do Plenário. O Plenário toma ciência. 4.3 INSTRUMENTAL PARA PLANO 76 

DE AÇÃO 2022: A Presidente Conselheira Rosana de Figueiredo, informa que foi 77 

encaminhado o instrumental para composição do Plano de Ação 2022 para as Comissões 78 

e Grupos de Trabalho, que deverá ser respondido até dia 10 de agosto de 2021, visando 79 

a compilação em tempo hábil, que será apresentado na Assembleia de Psicólogas(os). O 80 

Plenário toma ciência. 4.4 NOVO CALENDÁRIO DE PLENÁRIO 2022: A Presidente 81 

Conselheira Rosana de Figueiredo, informa que foi necessário alterações no Calendário 82 

do CRP-MA em função de eventos externos ao Conselho, apresentando a nova proposta 83 

de Calendário das Reuniões Ordinárias do III Plenário, segue para votação, após 84 

discutido e analisado foi votado e APROVADO novo Calendário POR MAIORIA. 4.5. 85 

CONVITE PARA AUDIÊNCIA PÚBLICA SOBRE O PROJETO DE EDUCAÇÃO NO MUNICÍPIO: 86 

A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo apresenta o convite que o CRP-MA 87 
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recebeu para participar da Audiência Pública que tratará sobre o Plano de retorno as 88 

aulas municipal, solicita um posicionamento do Plenário questionando qual é a posição 89 

institucional, e quem deverá representar a Autarquia, visto que faz-se necessário a 90 

confirmação até dia 02 de agosto. O Conselheiro Vice-Presidente Eliandro Araújo 91 

defende a representação institucional do Conselho, para ir a público se posicionar 92 

referente as questões psicológicas nesse contexto. A Conselheira Vanessa Silva reforça 93 

a fala anterior, sobre a importância da representação e se coloca à disposição, mesmo 94 

que o Plano de retomada refira-se ao município de São Luís, mas entende que os demais 95 

municípios do continente, se baseiam na estrutura de São Luís. A Conselheira Ana Letícia 96 

também indica a importância de representação e destaca o posicionamento 97 

institucional. Fica deliberado a representação do Conselheiro Dannilo Halabe de forma 98 

presencial e da Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo e Conselheira Vanessa Silva 99 

virtual bem como a manifestação referente a fala institucional direcionada as escolas 100 

rurais, além da produção de vídeos para iniciar as manifestações da categoria. 4.6 101 

INFORMES: 4.6.1 ASSEMBLEIA ABEP: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo 102 

apresenta o convite para a participação da Assembleia da ABEP que ocorrerá no dia 103 

18/09 às 14 hs. O Plenário toma ciência. 4.6.2 EVENTO ABRAPSO- ASSOCIAÇÃO 104 

BRASILEIRA DE PSICOLOGIA SOCIAL: Acontecerá o VII Encontro Regional Nordeste da 105 

ABRAPSO: Psicologia Social e Luta antirracista: reflexões e estratégias ético-políticas a 106 

partir da interseccionalidade que acontecerá nos dias 05 a 08/08/2021. O Plenário toma 107 

ciência. 4.6.3 INSTRUÇÃO NORMATIVA 87/2020- TCU: A Presidente Conselheira Rosana 108 

de Figueiredo informa que o TCU através da Instrução Normativa nº 87/2020 solicita a 109 

apresentação das declarações do Imposto de Renda dos servidores diretos e indiretos 110 

no setor público e que deverão ser repassados à Empresa de Contabilidade para 111 

preenchimento do sistema. O Plenário toma ciência. 4.6.4 EMISSÃO CERTIFICADOS 112 

DIGITAIS: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo solicita que as(os) 113 

Conselheiras(os) que ainda estejam pendentes com a emissão dos Certificados Digitais 114 

finalizem o processo para encaminhamento das demandas institucionais. O Plenário 115 

toma ciência. 5. TESOURARIA 5.1 INFORMES: CAMPANHA DE INADIMPLÊNCIA E 116 

RECOBRANÇA 2021: A Conselheira Tesoureira Nelma da Silva informa que implementou 117 

em junho e julho de 2021 a campanha de inadimplência com o envio de 3596 cartas de 118 

cobranças administrativas para psicólogas(os) e empresas pendentes com anuidades 119 

anteriores, além de realizar a cobrança amigável por envio através do e-mail 120 

institucional para a(o) profissional, informa ainda que a recobrança 2021 apresenta 121 

impacto lento, visto que o vencimento ainda será em 31 de agosto. O Plenário toma 122 

ciência. 6. ASSESSORIAS: 6.1. COMUNICAÇÃO: INFORMES: O assessor de comunicação 123 

Mauricio de Oliveira informa as demandas executadas e as pendentes, disse que junto 124 

a Coordenação Geral fez ajustes para o edital de convocação da Assembleia Geral de 125 

Psicólogas (os) e que já foi publicado no Jornal Pequeno no último dia 31/07/2021. 126 

Informa ainda que teve um problema técnico no site do CRP-MA por conta do certificado 127 

ssl ter expirado, mas que foi prontamente atualizado. Informa também que foi realizada 128 

a renovação no Jivo chat e a produção junto ao GT Étnico Racial de vídeos para 129 

publicação nas redes sociais, cita que a repostagem do vídeo da medalhista Rebeca nas 130 

Olimpíadas Tóquio 2020 foi um material que ocasionou grande movimentação no 131 

Instagram, cita a pendência referente a elaboração da publicação da arte do PNPC e 132 
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ainda a divulgação da nova CIP. O Plenário toma ciência. 7.RELATOS DAS COMISSÕES: 133 

7.1.COF: A Conselheira Ana Letícia Lima informa ao Plenário que tiveram a reunião de 134 

planejamento e foram estabelecidas as novas datas da Reunião de Novos Inscritos. 135 

Informou ainda a nova Declaração para inscrição com o número de protocolo, 136 

estabelecendo novo fluxo após a inscrição. 7.2.COE: Não há relatos para esta reunião. 137 

7.3.CDH: A Conselheira Raissa Palhano informa ao Plenário que aconteceram 02 (duas) 138 

Reuniões de Alinhamento com os órgãos que participaram da Inspeção em Hospitais 139 

Psiquiátricos que ocorreu em 2018, respectivamente nos dias 22 e 29 de julho, 140 

informado os trâmites seguidos e ainda a necessidade de formalização do Grupo de 141 

Trabalho, citou que existe os registros das reuniões. Destaca a importância que o grupo 142 

trouxe sobre refazer a inspeção em hospitais psiquiátricos ainda em 2021, bem como 143 

estabelecer os objetivos do referido grupo. A Conselheira Presidente Rosana de 144 

Figueiredo sugere a criação de um Fórum Permanente, que seja presidido pelo Conselho 145 

Regional de Psicologia com o objetivo de discutir a Política de Saúde Mental. A 146 

Conselheira Raissa Palhano solicita a criação de um grupo de trabalho, composto 147 

pelas(os) Conselheiras (os), Ana Letícia Barbosa, Eliandro Araújo, Rosana de Figueiredo, 148 

a Assessoria Jurídica e a Assessoria de Comunicação para traçar quais são as ações para 149 

implementação do Fórum Permanente, cita que precisa divulgar nas redes sociais, 150 

solicita a revisão do texto do Relatório de Inspeção, visando a publicação do arquivo, 151 

bem como a diagramação e impressão. A Conselheira Ivone Ferreira apresenta os 152 

informes da Reunião que participou juntamente ao CFP, cita que foi uma apresentação 153 

das Comissões de Direitos Humanos dos Regionais sobre o que tem produzido, e 154 

encerrou com uma nota de repúdio assinado conjuntamente com outras entidades 155 

contra a Instituição Estácio de Sá que continha informações e a nomenclatura 156 

manicomiais. O Plenário toma ciência. 7.4. CREPOP: O Assessor Técnico do CREPOP 157 

Francisco Valberto informa ao Plenário que está aberto o ciclo anual do CREPOP sobre 158 

a atuação de psicólogas(os) na política pública de prevenção da autolesão, do suicídio e 159 

posvenção, com isso se abre a coleta de dados da prática através de entrevista 160 

qualitativa, pede o apoio a Assessoria de Comunicação para a publicação sistemática nas 161 

redes sociais, visando um maior número de participação. Informa que já foi finalizada a 162 

Linha do Tempo da CDH e devidamente encaminhada. O Conselheiro Eliandro Araújo 163 

sugere que após a compilação dos dados da pesquisa citada, faz-se necessário a 164 

publicação dos dados junto a campanha do Setembro Amarelo. O Plenário toma ciência. 165 

7.5. COMISSÕES, GT’S E REPRESENTAÇÕES: 7.5.1.PSINAED: O Conselheiro Coordenador 166 

do PsinaEd Dannilo Halabe sugere uma Roda de Conversa sobre a Lei nº 13.935 de 167 

inclusão de Psicólogas(os) na rede educacional de base a ser conduzida pelas 168 

profissionais Luciana Sopas e Alexsandra Haickel, sugere que aconteça na Semana de 169 

Psicologia 2021. Foi deliberado pelo Plenário a que a Semana da Psicologia aconteça de 170 

23 a 26 de Agosto, em formato remoto, e que cada Comissão proponha as mesas para 171 

programação até dia 14 de agosto, a ser analisado, votado e aprovado o calendário na 172 

próxima reunião plenária, e que a Comissão de Orientação e Fiscalização possa elaborar 173 

um Workshop sobre a prática clínica. 7.5.2.POT: Não há relatos para esta reunião. 7.5.3. 174 

COMISSÃO DE TRÂNSITO: Não há relatos para esta reunião. 7.5.4. COMISSÃO DE 175 

ESPORTE: A Conselheira Maria Emília informa que acontecerá uma live no dia 05 de 176 

agosto que será com o tema referente aos jogos Olímpicos com a participação de 177 
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representação do Conselho Regional do Rio de Janeiro, informa ainda que a 178 

Coordenadora da Comissão Cristianne Carvalho participou da construção de vídeos 179 

junto ao CFP para a divulgação da Psicologia do Esporte e que a Comissão está 180 

trabalhando na construção do Instrumental do Plano de Ação 2022. O Plenário toma 181 

ciência. 7.5.5. COMISSÃO DE CONCURSO PÚBLICO: A Conselheira Secretária Maria 182 

Emília Álvares, membro da comissão de concurso público informa ao Plenário que a 183 

empresa já encaminhou a minuta do edital e do conteúdo programático e que a 184 

Comissão já se reuniu para aprovação final do edital e tem por mérito a possibilidade de 185 

publicação do edital do concurso público em 27 de agosto por ser o dia da/o psicóloga/o, 186 

momento em que apresenta ao Plenário para aprovação final. Após discussão foi 187 

analisado, discutido e votado, tendo o Plenário APROVADO por MAIORIA o Edital do 188 

Concurso Público, não tendo sido apreciado o conteúdo programático que ficou 189 

somente a cargo da Comissão de Concurso, por deliberação do Plenário objetivando 190 

guarda e sigilo das informações. 7.5.6.GT DE PSICOLOGIA HOSPITALAR: Não há relatos 191 

para esta reunião. 7.5.7.GT RELAÇÕES ÉTNICO RACIAIS: A Conselheira Ana Letícia 192 

membro da comissão apresenta para deliberação do Plenário a apresentação do 193 

Relatório de Atividades do GT Étnico Racial das atividades do 1º Semestre, a 194 

possibilidade de continuidade do GT Étnico Racial, a inclusão da membra JORDOA 195 

MOREIRA LEITE (CRP 22/02822) e ainda a aprovação do Plenário para que esta possa 196 

assumir a Coordenação, tendo sido discutido e votado e todos os pontos APROVADOS 197 

por MAIORIA. 7.5.8. COMORG: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa 198 

que já aconteceu a reunião referente ao 1º Eixo do evento preparatório do 4º COREP, 199 

que após a avaliação da Comissão foi identificado a necessidade de ajuste com uma 200 

outra plataforma e que já tem a data para o 2º Eixo que acontecerá no dia 12 de agosto. 201 

Informa a periodicidade de reuniões sistemáticas às segundas-feiras, quinzenalmente, 202 

cita que já foi encaminhado o Regulamento ao CFP junto a Portaria de nomeação dos 203 

membros da COMORG Regional, informa que teve uma Reunião do CFP com a COMORG 204 

NACIONAL. O Plenário toma ciência. 7.5.9 COMISSÃO DE COMUNICAÇÃO: Não há 205 

relatos para esta reunião 8. DELIBERAÇÕES INSTITUCIONAIS 8.1. APROVAÇÃO DO 206 

EDITAL DE MEDIADORES: Foi deliberado o encaminhamento da pauta referente ao 207 

edital para a próxima Plenária. 8.2. REGULAMENTO DO 4º COREP-MA:  A Conselheira 208 

Presidente Rosana de Figueiredo apresenta ao Plenário o Regulamento do 4º COREP-209 

MA não tendo destaques passa-se para a fase de votação e colhendo os votos informa 210 

que o Regulamento foi APROVADO por MAIORIA. Não há mais pontos para serem 211 

discutidos nesta reunião ou assuntos a serem tratados a Conselheira Presidente Rosana 212 

de Figueiredo encerra a presente reunião por terem todos os pontos sido tratados e 213 

discutidos e eu, Conselheira Secretária Maria Emília Álvares, lavro a presente ata, que 214 

receberá assinatura digital minha e da Presidente. São Luís, 31 de JULHO de 2021. 215 

         
     
Rosana Mendes Éleres de Figueiredo  
 Conselheira Presidente do CRP-MA 

             
        
          Maria Emília Miranda Álvares 
       Conselheira Secretária do CRP-MA 

 
 


